
10º Congresso Internacional de Capoeira 

XXXI Reunião Anual da ABPC 

Aracaju – Sergipe 

10\11\2023 

16h 

A reunião se iniciou as 16:10 

Convidados para compor a mesa os membros do conselho de Mestres Mestre Itapoã, Mestre 

Paulão, Mestre Canelão e Mestre Pombo de Ouro. 

Convidados para compor a mesa os membros do conselheiro de Ética Mestre Lucas, Mestra 

Claudinha 

1) Leitura da Ata da Reunião de 2022 

2) Mestre Xalatão inicia defendendo pela importância e envolvimento dos seus membros 

na instituição 

3) Segundo o MROSC, todos deveriam conhecer o Marco, que rege a Associação; 

4) Em relação a prestação de contas, Mestre Xalatão declara que vem controlando as 

contribuições feitas pelas regionais, mostrando as receitas e despesas. Alega que foi 

questionado que as viagens do Presidente eram bancadas pela ABPC, contestado 

mediante apresentação da planilha financeira, concluindo a inviabilidade do feito; 

Menciona 30 associados que estão em dias com a associação, sendo que somente estes 

estarão aptos a votar os pontos da reunião;  

5) Sobre o site da Associação, Mestre Xalatão propõe um novo site, dizendo que o site 

atual, citando como exemplo os associados da Regional Bahia, Brasília, Sergipe, em 

que constam nomes somente dos associados que estão em dias com a Associação; Cita 

também constar no site o “ABPC Notícias”, um grande canal de informações da 

Associação; Diz também que o site não foi ao ar devido à necessidade de recursos 

financeiros para hospedagem da página, fundamental para divulgação publicamente da 

entidade;  

6) Mestre Xalatão sugere apresentação de novos associados, sendo que alguns não se 

apresentam e não pagam a anuidade; Mestre Canelão reforça que a anuidade deve ser 

paga no momento da apresentação do membro; Mesrtre Xalatão comenta que a cada 3 

meses faz reunião com os delegados regionais; comenta que Mestre Capitão está 

ausente por problemas pessoais; que no site tem ; Mestre Kiki questiona se está sendo 

cumprido a determinação que após ausência de 2 anos do associado, será cortado  da 

entidade; sugere que seja publicado as justificativas de ausência para que todos tenham 

acesso para saber quem está ativo; Mestre Itapoan ressalta que a justificativa tenha que 

ser por escrito; e que o objetivo não é eliminar associados, mas agregar mais membros 

que queiram trabalhar pela entidade;  

7) Mestre Xalatão destaca que toda justificativa seja feita por documento escrito, 

encaiminhado ao Delegado regional, devendo ser avaliado, e em caso de dúvidas, o 

documento venha a ser encaminhado ao Conselho de ética 

8) Mestre Xalatão cita os trabalhos das Regionais, que vem tendo falta de compromisso 

por seus integrantes, e que não vem defendendo a instituição;  

9) Sugere item em votação, sugerindo que a Regional tenha pelo menos 50% de 

integrantes em dia para continuidade; 



10) Mestre Itapoan informa que há cobrança em seu nome, sobre Lei 13019, Mestre Xalatão 

diz que essa taxa é cobrança indevida, e que a Prefeitura pode até ser processada por 

cobrança indevida; diz que já há contato com a contadora sobre a isenção  

11) Mestre Carneiro traz sua experiência sobre sua  instituição, dizendo que há obrigações 

fiscais municipais; porém que á necessidade de abrir processo de pedido de isenção, 

devendo ser acompanhado; citou a FECABA que está devendo uma grande soma por 

não ter solicitado a isenção; Mestre Xalatão cita que a contadora sugeriu  não pagar, 

porém Mestre Itapoan e Mestre Carneiro dizem que deveria estar atento e ter cuidado, 

pois a entidade está sujeito a multas; Mestre Carneiro se prontifica a acompanhar o 

processo, solicitando o número e protocolo para a pesquisa; Mestre Paulão sugere que 

os membros presentes façam transferências voluntárias para a Associação a fim de 

resolver as pendencias;  está sendo informado o pix 1980abpc@gmail.com para 

transferências voluntárias; 

12) Mestre Xalatão informa que a entidade está concorrendo a dois editais da Lei Paulo 

Gustavo; Informa sobre a tabela de anuidade; 

13) Mestre Xalatão informa que seu mandato encerra nesta data, fazendo a proposta ao 

Conselho de se manter por mais 2 anos o seu mandato; Mestre Itapoan cita que a eleição 

deva acontecer, como definido em estatuto (4 anos);  

14) Neste momento, Mestre Cego destaca que houve trabalho pela presidência, não devendo 

ser desconsiderado o tempo trabalhado; 

15) Foi eleito por unanimidade o Mestre Xalatão para o cargo de presidente para o próximo 

período, compreendido nos anos de 2024 a 2027; não vai haver outros cargos na 

Diretoria, além do Presidente e do Diretor Financeiro; Mestre Kiki questiona se tais 

membros serão avisados, sendo que Mestre Xalatão afirma que não é necessário. 

16) Mestre Xalatão apresenta o planejamento para 2024 incluindo os seguintes itens: 

CURSO PARA FORMAÇÃO DE ARBITROS DE CAPOEIRA NA ABPC ( com 

objetivo de suprir a falta de árbitros capacitados para nossas competições e competições 

de entidades parceiras) DEPARTAMENTO DE CAPOEIRA INCLUSIVA ( dirigido por 

Jaílson Kaluddo) 

17) Sobre a apresentação de novos membros, o Delegado da Regional Rio Grande do Norte 

apresenta Elias Mendes, Mestre Assunção Urso Preto, que foi aceito pela plenária; 

Neste momento, foi feita uma homenagem ao Mestre Índio; 

18) Mestre Itapoan diz sobre a necessidade de substituir o Mestre , sugerindo o nome do 

Mestre Lucas para ocupar aquela cadeira no Conselho de Mestres; 

19) Mestre Lucas agradece a presença de todos pela realização do Congresso; Apresenta as 

despesas do congresso, cita que houve receita de R$ 500,00, e que será transferido para 

a conta da ABPC; 

20) Mestre Xalatão apresenta o Delegado de Sergipe, Mestre Pai-Cobra, que solicita sua 

destituição; Mestre Xalatão sugere Mestre Mangaliza para ocupar aquela cadeira, que 

em breve fala, diz estar disponível para o sucesso da entidade; 

21) A Regional Sergipe apresenta seus novos membros 

22) Mestre Lucas  

23) Mestre Mangaliza apresenta Mestre Bolão, Mestre Cobrinha, Mestre Moura (Antônio 

de Moura Fernandes) e Mestre Guga; 

24) Mestre Canelão apresenta  angal 

25)  pela Regional RN Narleno Rodrigues Freire Júnior (Professor Mamão, sendo aceito 

pela plenária; 

26) Mestre Kiki faz a doação de R$ 500,00 para ABPC; 

27) Sobre a proposta do local da próxima reunião da ABPC, a Regional Bahia apresenta 

Mestre Dendê com Vitória da Conquista-BA, oferecendo 40 vagas de alojamento, a 

alimentação, data provável 21 a 24 de novembro de 2024. 
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28) A Delegação do Amazonas, através do Mestre Ronaldo, apresenta a proposta de sede 

para o novo evento, Manaus, oferecendo translado, alimentação, alojamento para 80 

pessoas,  

29) A votação elegeu Vitória da Conquista como sede da próxima reunião,  

30) Mestre Kiki ressalta que há muito tempo vem faltando organização para 

reconhecimento dos mestres, que deverá ser observado este importante ponto; 

31) Mestre Paulão ressalta que não se deve fundir os eventos da ABPC com eventos 

particulares dos grupos,   

32) Presntes os representantes de Mestre Mangaliza - Sergipe, Mestre Ronaldo - Amazonas, 

Mestre Espigão - Alagoas, Mestra Claudinha - RJ, Mestre Kiki - EUA, Mestre Cleiton- , 

Raphael Alves Vieira da Silva (Mestre Cego – Tocantins, Gabriel Nunes Lopes 

(Contramestre Fly) – RS, Mestre Dendê – Bahia, 

33) Reunião encerrada às 18h20. 


